

Weekly Report

事務局: 460-0003

名古屋市中区錦1-13-19
名錦ビル7FTEL: 052-211-3803
FAX: 052-211-2623
MAIL: 2760_nagoya@mizuho-rc.jp
URL: http://www.mizuho-rc.jp/創立: 1980年(昭和55年)1月10日
会長: 千秋 季頼
幹事: 本多 誠之
クラブ広報委員長: 秋原 孝則
例会日: 毎週木曜日 PM12:30~
会場: ヒルトン名古屋2023-24年度
国際ロータリーのテーマ

世界に希望を生み出そう

第2065回例会

～基本的教育と識字率向上月間/ロータリーの友月間～
クラブテーマ:「熱田の杜・友愛・気品」

2023年9月21日(木) 晴 第11回例会 リスペクト例会

司会: 鳥山政明 会場委員長
斉唱: 「それでこそロータリー」「四つのテスト」
ゲスト: 瑞陵高等学校長 鶴田 昭博様
瑞陵高等学校 IAC顧問 森 重統様

会長挨拶

千秋季頼会長



皆さん、こんばんは。瑞陵高校 鶴田校長先生、IACご担当の森先生、ようこそお越しくださいました。本日は、リスペクト例会です。昨年初めて企画したもの、コロナのため中止となり、本年初めて開催することになりました。ロータリアンの先輩方のお話を聞き、色々学ぼうという企画です。後ほど、チャーターメンバーの野崎さん、人生の先輩、岩本さんにお話を聞かせていただきます。また各テーブルの配席も、ロータリー歴が長い人と短い人が半々になるようにしています。今年度は、瑞穂ロータリーの仲間のことをお互いがもっと知ることができるように工夫していくたいと思っています。私も野崎さん、岩本さんの話を聞くのを楽しみにしています。

さて、今日の神宮の紹介は、信長公、秀吉公に続き、今話題の徳川家康公と熱田神宮の繋がりについてご紹介をしたいと思います。家康公はご存じのとおり、三河の出身ですが、幼少期は、尾張の織田家と駿河の今川家に挟まれ、それぞれの地で、人質として過ごした時期があります。

尾張では、熱田の加藤図書助順盛に預けられ、3年ほど過ごしています。場所は熱田神宮の南側で、花井さんの今の亀屋芳広本店のすぐそばです。このあたりを拠点としていたのが加藤氏で、信長公の父、信秀公の庇護を受け、熱田を治めていたそうです。家康公は織田家の入質という立場ではあったものの、預けられた加藤家では厚遇されていたようで、江戸時代になって、家康公は加藤家に土地を与えていました。

幼少期を過ごしたせいか、家康公は熱田に特別な思いをもっておられたようで、本宮や別宮八剣宮などの社殿の修復も行っています。また、かつて熱田神宮にあった4つの楼門のうちの1つ、鎮皇門が作られたのもこの頃で、城づくりの名人、加藤清正公が造営したと伝えられています。この修復以降、社殿の修復は、ほとんど行われていません。その後、毎年幕府に修復の請願を粘り強く続けた結果、1686年五代将軍綱吉公の時に、80年ぶりの大がかりな整備が行われ、その際に再建された建物が、西楽所として神楽殿の向かい側に残っています。

毎年5月1日の舞楽神事の際には、この楽所前に特設舞台を組み、楽を奏し舞楽が奉納されます。かつては東楽所もありましたが、残念ながら戦災で焼失しました。また、この西楽所の北側には、「ならずの梅」という梅の木があります。西暦1500年代の古絵図にも描かれているもので、今から500年前には、既にあったようです。毎年2月上旬頃から花が咲くのですが、花が咲いても一度も実をつけたことがないので、「ならずの梅」と呼ばれています。参拝の際に、探してみてください。

温故知新という言葉が示す通り、歴史から色々学ぶことができます。今日は私も、ロータリーの大先輩方々から瑞穂RCの歴史を、大いに学ばせていただこうと思います。

出席報告

岡部光邦 出席委員

会員69名 出席40名 (出席計算人数56名)

出席率 67.80%

ニコボックス

岡部光邦 ニコボックス委員

- 先日は皆さんに慰労していただきましてありがとうございました。
梅村 昌孝さん
- 今日、すごく良い事がありました。リスペクト例会おめでとうございます。
鈴木 淑久さん

- 先日は大和さんにお世話になりました。
おかげさまで、福岡西RC訪問に間に合いました。 野崎 洋二さん
- 今年度もよろしくお願いします。 田中 英雄さん
- 私よりおじいちゃんのリスペクト例会おめでとうございます。
また、ダイビング同好会の外伝で沖縄ケラマでは、湯澤信雄さん、北岡さんお世話になりました。 松波 恒彦さん
- 先輩 好かれるジジイになります。 堀 慎治さん
- 松波先生、ノブさん沖縄ではお世話になりました。とても楽しかったです。
またよろしくお願いします。 北岡 寿人さん
- コロナとインフルエンザが流行っているようです。インターライブ選手権の前にかかるないように気をつけてます。 今川 知也さん
- なかなか夏が終わりませんね。ゴルフ楽しみですね。 内藤 晶文さん
- ラグビーW杯はじめましたね。アルゼンチン、サモアに勝って欲しいです。
ガンバレ日本!! 岡部 光邦さん
- 本日のリスペクト例会、皆様おめでとうございます。
これからもロータリーライフを楽しみましょう。 田中 宏さん 伊藤 豪さん 長坂 邦夫さん 湯澤 勇生さん 鈴木 雅登さん 杉江 建亮さん 横山 請悟さん

幹事報告

本多誠之幹事

- 9/28(木) R規定により休会
- 10/2(月) IAC例会 担当:花井さん・横山さん
瑞陵高校社会科室 16:30~
- 10/5(木) ガバナー公式訪問(瑞穂RCホスト)
11:30~ 合同クラブ会長・幹事懇談会 4F「桐の間」
12:30~ 例会 5F「銀扇の間」
13:40~ 第4回理事会 4F「杉の間」
- 10/5(木) RAC例会 19:30~20:30「ウインクあいち1003」
担当:大和さん・杉江さん
- 10/12(木) R規定により休会
- 国際大会の地区への参加者連絡9/20(水)まででしたが、検討されている方は事務局までご連絡ください。

瑞陵高等学校長挨拶

鶴田昭博先生

皆さん、こんばんは。4月に瑞陵高校に参りました鶴田と申します。本日はこのような会にお誘いいただきまして、誠にありがとうございます。そして本校に対しまして、日頃からいろいろとご支援いただきまして、誠にありがとうございます。

この夏も3人の本校生徒がオーストラリアの方にホームステイをするということでお費用の補助をたくさんしていただいたき本当にありがとうございました。本来であれば、その3名がお礼とご報告に上がる予定でしたが、3人ともインフルエンザにかかってしまい誠に申し訳ございません。本校は先週土曜日に学園祭がございまして、その後体調崩す生徒がかなりおりました。毎年規模の大小はありますが、学園祭後はどの学校も体調を崩す傾向にあるようです。

また、今後も瑞穂RCの皆さんに色々と教えていただきながら、活動をしていきたいと考えております。今後とも何卒よろしくお願いいたします。



IAC海外派遣研修報告

瑞陵高校IAC顧問 森重統先生

皆さん、こんばんは。いつもお世話になっております。先ほど校長からもありましたが、3名の生徒がオーストラリアの感想、報告をさせていただく予定でしたが、インフルエンザということで申し訳ございませんが、私が代行でDVDを見ながらお話しさせていただきます。

今部員が、2年生が10人、1年生が16人おります。急に増えました。途中から入る子も多いんです。なぜかというと、結構楽しそうにボランティアをやっているから、あそこへ行ったら楽しめるんじゃないのかなと、そういう感じで入ってくる生徒が増えています。

オーストラリアへは、通常セントレアからいつも行くようですが、今回は成田空港からゴールドコーストへ行き、そこから直行バスで連れて行ってもらつたようです。そこで、綺麗な景色を楽しみ、アボリジニからオーストラリアの歴史や文化をたくさん学んだようです。また、ホームステイ先では、家族の皆さんとたくさん会話をして英会話を学んだり、食事を楽しみながら文化に触れたりしておりました。瞬く間に10日間が過ぎ、お別れの時はみんな悲しくなり、生徒もオーストラリアの方々も、涙を流すこともあったようです。やはり色々な人たちと繋がりを持って、学び、「この人は信頼ができるんだ」と肌で感じることで、本当の研修になると感じました。

3人ともホームステイ先で感じることも沢山あったようですので、今度の3月には揃ってお話しできるようにしたいと思っております。本日はお時間いただきましてありがとうございました。

懇親会

乾杯の挨拶：梅村昌孝 直前会長

皆さん、こんばんは。今日やっと開催できますリスペクト例会です。堀慎治S.A.A.からの企画、そして私を経て開催できること大変嬉しく思います。私は瑞穂RCが大好きです。皆さんもそうだと思います。また、私は瑞穂RCで活動することが大好きです。また、私は瑞穂RCのメンバーであることを自慢します。皆様もそうだと思います。そんな素晴らしいクラブを作っていました先輩方に敬意を表します。そして感謝申し上げます。ありがとうございます。それでは、感謝している先輩方のご健康とメンバーの健康、瑞穂RCの益々の発展を祈念して乾杯したいと思います。乾杯!!

記念品贈呈



岩本成郎さん

皆さん、こんばんは。最近は朝晩も涼しくなり、秋を感じるようになってきました。暑かった夏が終わりほっとしております。それでは少しお話させていただきます。私たちが所属しております、瑞穂RCは1980年昭和55年1月21日にロータリークラブへ加盟をしました。私が瑞穂RCへ入会しましたのは、平成7年3月23日で、64歳でした。今考えますと26年間を籍をしていているということになります。

2007年～2008年に私は29代目の会長をさせていただきました。その時の年齢は74歳で、当時の当クラブは会員が84名でした。また、当クラブとの友好クラブでもあります台北延平RCへ、最初に行ったのは1996年3月15日台北延平RC設立19周年祈念パーティーへお伺いました。台湾で一番有名なアンバサダーホテルへ宿泊し、感動しました。当時瑞穂RCと台北延平RCとの仲を精力的に行っていただきましたクラウンさんという方がおみえになり、その後クラウンさんの娘さんが日本へ留学した際も、当クラブの本多さんのお宅へ下宿させていただいたくなど、とても仲良くさせていただいている関係です。

私が会長をしているときに、とてもびっくりしたのは台北延平に向かう飛行機の機内放送で「日本の瑞穂RC会長、岩本成郎さん、ようこそ台湾へお越しいただきました。ありがとうございます。」と言われてしまいました。こんな放送が流れることは、まずありえないそうですが、台北延平RCのメンバーの方がとても顔が広く、ありがたい体験をしました。

また、瑞穂RCでは、年間の事業の中に、家族例会が行われていますが、当時としては非常によかったです。私の家内も同伴で日帰りですが、旅行に行けることを家内も非常に喜んでいました。そして、女性同士でお話をすることによって、大変盛り上がり、雰囲気がぱッと変わり家族例会が「本当に



良いものだなあ。思ってもない良い影響があり懇親を深める凄い力がある！」と感じました。

この瑞穂RCは、ひいき目なしにしても、和気あいあいとして素晴らしいクラブです。私も26年間の中で沢山勉強させていただき、違う業種の方々が集まって、男同士の話ができる瑞穂RCに感謝しております。今後もご指導ご鞭撻のほどよろしくお願い申し上げます。

野崎洋二さん

皆さん、こんばんは。先ほど岩本さんがお話になられましたが、瑞穂RCは1980年1月に誕生しましたが、設立メンバーをチャーターメンバーと言います。当時は34名で構成されており、そのうちの4名は親クラブでもあります南RCから移籍をされ、新しく30名はロータリアンとして誕生したのが現実でございます。その34名のチャーターメンバーの中で残っているのが、実質的に私1人だけになってしまいました。



今日は、歴史などをお話しするととも時間が足りませんので、新しい会員さんへ向けてだけではなくて、瑞穂RCのメンバー皆さんへ向けても、少しお話しできればと思います。メンバーの中で地区へ出向されている方がいることは、皆さん会長から委嘱状を受け取っていることで存知かと思いますが、実はとても大変で皆さんご尽力をいただいております。現在2760地区へ出向していただいているメンバーが3人います。市岡正蔵さんは、米山獎学委員会5年目、近藤茂弘さんは資金推進委員会を5年目、副委員長もされております。田中宏さんも今年からIACの委員会へ出向いていただいおります。

私も、43年前にRACの委員会を7年させていただいて、内5年間委員長をさせていただきました。地区はご承知の通り愛知県全体ですので、各位地域で会議があれば行かなければなりません。南は渥美半島の田原市だったり、東は新城市へ自腹で車を走らせて行かなければならない。大変な思いをしたこともありましたが、役得もありました。海外研修への同行でオーストラリア、ニュージーランド、カナダ、ハワイへも行きました。ともかく大変な一面もございますので、皆さん地区への出向者へ注目をしていただいて労っていただけたらと思います。

また、本日はおみえになりましたが、近藤雄亮パストガバナーには大変ご尽力をいただいております。私が入会した時のガバナーは、各RCを一つ一つ訪問し、さらに長野県と愛知県が合同でしたので非常に大変なご苦労を目の当たりにして神様のような存在でした。それからRCが増えた経緯もあるようですが、いつしか合同でガバナー訪問をするようになってしまい、少し残念な気持ちでした。ですが、近藤ガバナー年度は、愛知県のRCを一つ一つ全て訪問し、当時の地区幹事の伊藤豪さんと、スタッフの皆さんで本当に素晴らしい偉業をなされたと思います。ここ数年は近藤さんの席が後ろの方になっており、個人的に気に入らない部分がありました。本年度は前のお席になったことで安堵しております。それだけご苦労された素晴らしい方ということを皆さんにも認識していただければと思い、たまには真面目な話をさせていただきました。今日はありがとうございました。

後輩から先輩に向けて御礼の言葉：横山請悟さん

今日は、岩本さん、野崎さん、色々なお話を聞かせていただきまして、ありがとうございました。後輩から先輩に向けて御礼の言葉ということですが、本当に皆さん私のような若手にも気さくにお声をかけていただけますし、色々なことを教えていただけます。今後ともご指導いただけますようお願いいたします。

閉会の挨拶：堀慎治S.A.A.

今日は、岩本さん、野崎さん、本当にありがとうございました。例年は敬老の日に記念に食事をする程度でしたが、私が会長の時に何か先輩をリスペクトする会を設けてもいいんじゃないかな。ということを考え、次年度にお願いします。と申し送りさせていただきました。年齢を80歳で区切りにした経緯は色々あるんですが、瑞穂RCの楽しい会が今日できるのも先輩方のおかげと思っております。私はもう若手ではないと思うんですが、先輩方から見るとまだまだ若手のようなので、これから私も含めて若手も頑張って先輩方を見習って行きたいと思っております。

今日は、岩本さん、野崎さん本当にありがとうございました！

例会のご案内

■今 週 9月28日（木）R規定により休会

■次 週 10月5日（木）ガバナー公式訪問
名古屋南RCと合同 ホスト：名古屋瑞穂RC

時 間：例会12:30～
場 所：ヒルトン名古屋 5F 「銀扇の間」

■今 週 10月12日（木）R規定により休会